Granada



www.granadahoy.com

La FISU tendrá la última palabra sobre la Universiada +11

Nueve detenidos por estafar a empresarios con créditos hipotecarios fraudulentos - 15 El Granada CF busca llegar a un acuerdo con Lucas Alcaraz DP7

EL GOBIERNO DESPEJA EL FUTURO DE LA ALTA VELOCIDAD PARA GRANADA » 8-7

El AVE llegará en 2016 a la estación de Andaluces

- Fomento rechaza la propuesta del alcalde de llevarla al Cerrillo y continúa con su idea de arreglar la actual dársena
- El tren entrará en superficie en la capital manteniendo partida La Chana después de 15 años de reivindicaciones



El tramo de la Autovía a Málaga tampoco estará acabado este verano como se anunció. El nuevo plazo, final de año

42-43 'ISABEL' TOMA LA CIUDAD



"Qué bonita es Granada y qué recibimiento"

El equipo de la serie desembarca en la capital para filmar el cierre de la segunda temporada

25 ESCÁNDALO DE LOS ERE

Alaya imputa por error al padre fallecido de la ministra Fátima Báñez

 La juez lo confunde y lo cita por el caso Mercasevilla

23 TRANSPARENCIA

El Parlamento quiere publicar el IRPF de los diputados

31 PRESTACIONES

PSOE y sindicatos abren un frente contra la reforma de las pensiones

OPINION

La chauna



www.lachaunadecullar.bloospot.com

ERE A ERE

OR más que insistan tras enconado flirteo con el olvido, los socialistas no consiguen sacar de la actualidad informativa más rutilante el mayor caso de corrupción que baya afectado jamás a la política española. Es vomítivo ver, ahora que se ha levantado el secreto del sumario en el juzgado que instruye el caso, cómo unos políticos con la pátina de progresistas sellada a golpe de pegatina más que de sudor, defendiendo como decían defender a los más débiles, trincaban el dinero del ERE, ora con intrusos, ora con comisiones, ora comprando coca.

Ahora que la losa del secreto sumarial levanta su peso sobre los folios que contienen la instrucción, sabemos que, en lugar de utilizar los fondos para enjugar la tristeza de tener que dejar el empleo en la edad del miedo, esa tierra de nadie que suponen los cincuenta y los sesenta años de edad, algunos gobernantes socialistas dedicaban la pasta, supuestamente, a buscar la farlopa. Iban en el coche oficial, con el chófer oficial y un camello oficial, que al parecer era el nominado extraoficialmente para ello.

Los rifles de la verdad apuntan cada vez más alto en el escalafón de aquellos gobiernos de la "Andalucía Imparable". Quedaría así claro el nivel de inconsistencia que tiene quien fue puesto por el pueblo para vigilar la pasta, y lo muy mal que hizo su trabajo. Solo por eso ya merecería reproche social y político.

Esto de los ERE es la consecuencia de una política guiada más a obtener el favor y el silencio de la gente que a utilizar los recursos para proponer futuro y asegurar bien el presente. Los andaluces hemos vivido y vivimos con gobiernos de propagan-

Los rifles de la verdad apuntan cada vez más alto en el escalafón de aquellos gobiernos de la "Andalucía Imparable" da, que han preferido esconder los problemas debajo de la alfombra del piso, y que han utilizado los recursos públicos para intentar que, al menos, no se hablara mal de los socialistas. El ERE tuvo riqueza presupuestaría porque, al gobierno andaluz, ni los sindicatos ni los despedidos les interesaban cabreados. Y sabiendo del celo para que eso no ocurriera, ahí estuvieron los trincones del esnife y el gin tonic, aprovechando la oportunidad con oprobio.

"Mi hijo tiene billetes para asar una vaca" decía la madre de uno de los presuntos sisadores, el que compraba colchones de matrimonio porque en la cama individual no cabía el papel moneda. Sus sobres eran como todos los sobres, dádivas hechas en la puerta del bar, que perseguían un antidemocrático y pestilente silencio para que todo pareciera paradisíaco en esta Andalucía nuestra, de tantas entretelas.

La mirada urbana



Un rescate por los aires

Una veintena de trabajadores del departamento de pistas de Sierra Nevada desarrolla estos días un curso de Evacuación de Remontes por medios aéreos. Esta formación cuenta con una serie de prácticas de simulacros para permitir la rápida evacuación de las personas ante cualquier eventualidad.

En cada nivel de aprendizaje se utilizán distintos remontes, dependiendo de su inclinación, altura y dificultad de acceso. Los pisteros actuaron ayer en el telesilla Virgen de las Nieves, después de haberlo hecho en el telecabina Borregulles, y los telesillas Emile Allais, Veleta II y Monachil.

Lo más leído en la web

Lapidario

EL TURISMO TELEVISIVO

rodaje de Isabel en Granada, con Michelle Jenner y Rodolfo Sancho, es la mejor campaña de promoción imaginable para la ciudad. Si Nueva York se llena de visitantes tras los pasos de los escenarios de Woody Allen, la Alhambra tiene ahora en la serie, que se difunde a través del Canal Internacional de TVE, una campaña de promoción internacional pese a las molestias que el rodaje puede acarrear estos días a los vecinos del Albaicín. Y sin coste para la ciudad, algo a tener en cuenta, sobre todo si se recuerdan costosas experiencias del pasado como el concurso de las Nuevas Siete Maravillas del

EL ALCALDE BLINDADO

O debió gustarle la noticia y el alcalde de Granada optó por el silencio poco después de conocer las declaraciones del subdelegado del Gobierno tras su reciente visita a Madrid. Las noticias son desesperanzadoras pero no justifica que no admitiera preguntas en todos los actos de la mañana.

www.granadahoy.com



Universidad

Más de 10.000 alumnos se quedan sin beca

El/número de peticiones para este curso baja un 1.24 mientrus que las ayudas aprobadas caen un 7,5%. La Universidad de Granada aumenta la cuantía de su Plan Propio para becas en 138.000 euros.



Charches

La mujer que mató a su marido: era como un jefe

La mujer, que se encuentre en succión de prisión provisional por el crimen, explicó ante la jueza que investiga el caso, que podía seportar que si matratara pero no que estuviera con otra mujer. Y ele lue el detono te del crimen la informidad.



Deportes La Masía luce en Granada

El FC Bar o lona se prociama campeón al vencer por 2-1 en una iguala da final al Atlético de Madríd. Miles de personas disfrutan en Los Cármenes con las futuras estrellas nacionales. Demostró se una de las mejores de España.

GRANADA

La Universiada deja en manos de la FISU la decisión final sobre La Ragua

 La Federación Internacional debe resolver si rebaja las condiciones para celebrar las pruebas de fondo y biathlón

Arantxa Asensio GRANADA

La reunión en la mañana de ayer del consejo rector de la Universiada de invierno de Granada 2015 acordó tramitar a la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU, por sus siglas en inglés) la necesidad de buscar una solución para las pruebas de esquí de fondo y biathlón, que en un principio debían celebrarse en el Puerto de La Ragua, La respuesta de la Consejería de Medio Ambiente a las cuestiones previas sobre el proyecto indica que deben utilizarse las pistas ya existentes, sin modificar el trazado ni incrementar la anchura, prohíbe nuevos movimientos de tierras y, uno de los mayores problemas, obliga a contar con las condiciones naturales de la nieve "sin la instala-

Trentino 2013 recurre al 'crowfunding'

A pesar de que Trentino, sede de la próxima Universiada de invierno, cuenta con patrocinadores de la solvencia de la marca de relojes Tissot y de la automovilística Skoda, la organización de la competición en Italia ha decidido poner en marcha una campaña de 'crowfunding' a través de la que particulares podrán hacer pequeñas donaciones para patrocinar la competición, que se celebrará del 11 al 21 de diciembre de este año. Trentino fue designada sede de la Universidad después de que Maribor (Eslovenia) renunciara al no contar con las infraestructuras ni los fondos necesarios.

ción de dispositivos de nieve artificial". En este sentido, cabe reseñar que este mismo año -que será recordado por la cantidad de precipitaciones que ha registrado la provincia, sobre todo en la pasada primavera- la Federación Andaluza de Montañismo ha anulado dos pruebas por falta de nieve, según confirmó el presidente de la FAM, Julio Perea.

Ante las dificultades que presenta adecuar el proyecto al nivel de protección de la zona - Parque

La opción B era Candanchú, inmersa en una profunda. crisis económica

Nacional y Reserva de la Biosferá–, el consejero delegado de la Universiada, Aurelio Ureña, planteó en su momento trasladar las pruebas previstas en La Ragua a Candanchú, en el Pirineo de Huesca. Sin embargo, la estación oscense presentó recientemente un ERE para toda su plantilla, está en quiebra y debe más de siete millones de euros, por lo que la viabilidad de esa solución está a expensas de la propia supervivencia de Candanchú que, además, no podría invertir ni un euro en la Universiada, aunque fuera subsede.

Ași las cosas, será la FISU la que decida qué y cómo se adapta el programa deportivo a Granada. Si diera el visto bueno a La Ragua, las pruebas no serían homologables a nivel internacional y su disputa estaría muy condicionada a la presencia de nieve suficiente.

"A día de hoy no nos consta que la FISU se haya pronunciado for-



malmente, por tanto, lo que esperamos es que, a la vista de ese informe", este organismo se pro-nuncie y "entonces sí podremos decir si se puede o no hacer", indicó ayer la delegada del Gobierno de la Junta, María José Sánchez, informa Europa Press.

Si la FISU no accede a rebajar sus expectativas –y la opción de Candanchú se desmorona-la organización está obligada a buscar una tercera opción o, directamente, suprimir parte del programa deportivo previsto, el que tuviera como sede La Ragua. La organización espera que en pocos días la FISU responda al requerimiento de Granada 2015.

Respecto a un posible cambio de normativa para alianar el camino de La Ragua, Sánchez insistió en que la ley que rige en el Parque de Sierra Nevada es "de carácter nacional" y una "trasposición de la normativa europea", por lo que "ni siquiera a nivel estatal se pueden hacer cambios de la misma". Así, indicó en que estos cambios normativos no son

Si la FISU no accede, la organización debe buscar una tercera opción o renunciar

competencia del Gobierno andaluz y defendió que en lo que respecta a esta administración, ya se han ejecutado los diez millones de euros de inversiones comprometidos en la estación de esquí de Sierra Nevada para la competición, los cuales están a fecha de hoy "amortizados".

Por otro lado, la organización de la Universiada se reestructu-rará tras la dimisión del gerente Pablo Luque, efectiva desde el 31 de mayo. Según fuentes de la organización, se analizará qué puestos hay que cubrir y qué perfiles se requieren. Está prévisto que todas las administraciones implicadas -Junta, Ayuntamiento, Diputación y Universidad-colaboren con su propio personal en la gestión del evento, ya que, según las mismas fuentes, no tiene sentido crear una administración paralela cuando las administraciones tienen personal cualificado para cubrir las distintas

Los investigadores se movilizan para evitar la "ruina" del sistema científico

Efe MADRID

Más de 33.000 personas, muchas de ellas investigadores, han dado su apoyo a la Carta por la ciencia: salvemos la I+D+i en España, en la que organizaciones y sociedades científicas, universidades y sindicatos piden más recursos para evitar "la ruina" y "el colapso" del sistema científico espa-

ñol. Este texto, colgado en la plataforma change.org, está promovido por el Colectivo Carta por la Ciencia, que además se movilizará el próximo viernes en distintas ciudades, entre ellas Granada. Habrá también actos en Barcelona, Valencia, Murcia, Madrid, Sevilla, Salamanca, Oviedo, Zaragoza, Santa Cruz de Tenerife, La Coruña y Vigo, informaron fuen-

tes de este colectivo. El Colectivo Carta por la Ciencia lo integran la Confederación de Sociedades Científicas de España, la Confederación de Rectores de Universidades Españolas, CCOO, UGT, la Federación de Jovenes Investigadores y la Plataforma Investigación Digna.

Estos publicaron hace un año otra carta abierta en protesta por los recortes en I+D+i, que reci-bió el apoyo de más de 40.000

Los hechos sucedidos desde entonces, según el colectivo, "no han hecho sino agravar el penoso escenario" que denunciaban.

Por esa razón, ahora plantean movilizaciones en varias ciudades españolas y una nueva revisión de la citada carta abierta.

En ella anuncian un decálogo de demandas, entre ellas la apertura de conversaciones para alcanzar un acuerdo por la I+D+i y la creación de la Agencia Estatal de Investigación.

Reparcolación
En lecha 24 de novembre de 2017, la Asambleo
General de la Junta de Compensación de la
Unidad de Ejecución 22 del Plan General de
Ordenación Urbana de Ogijares ha acordado
Someter a información pública por plazo de 20
días el Proyecto de reparcetación de la Unidad de
Ejecución 22 del Plan General de Ordenación
Urbana de Ogijares para su posterior
sometimiento a aprobación.
El citado proyecto estará a disposición de todos
los interesados, en la sede de la Junta de
Compensación, sita en Grarada, calle Neptuno,
nº 2, 1º A, CP 18004, para su examen durante
dicho plazo contado a partir del día siguiente a
la publicación del presente, ligualmento, duranta
dicho plazo se podrán formular alegaciones al
mismo ante la Junta de Compensación.
EL RESIOENTE

EL PRESIDENTE

GRANADA

Las administraciones públicas adeudan 71 millones a los autónomos

Hasta el 67% de los empresarios reconocen que han desistido de ir al banco a pedir crédito

Distribuido por

BEEP

BOX

Europa Press GRANADA

La morosidad de las administraciones públicas a los autónomos granadinos "ha vuelto a crecer" en el último trimestre del año y ya alcanza los 71 millones de euros, propiciando el cierre de uno de cada cinco negocios impulsados por estos emprendedores en la provincia.

Así lo señaló en rueda de pren-

sa el vicepresidente y representante institucional de ATA-A, Rafael Amor, que ve "lamentables estos datos" y ha reclamado que las administraciones cumplan la normativa vigente. También reivindicó que el nuevo plan de pago a proveedores que va a impulsar el Gobierno vaya acompañado por una reforma de la administración pública que conlleve "igualdad de trato" en lo referente al pago de recargos por el retraso de los pagos como ahora les ocurre a los autónomos.

Por otra parte, Amor se refirió a la falta de financiación que padece este sector, ya que a la mitad de los autónomos "se les niega", lo que ha propiciado que el 67% de ellos haya desistido de acudir a las entidades financieras para pedir un crédito.

"El crédito en este país ni va a llegar ní se le espera", clamó Amor, a cuyo entender debe modificarse el sistema de las líneas de financiación ICO porque "las entidades financieras no están ofreciendo los productos" que incluye la medida.

ATA sumó ayer dos nuevos socios, la Asociación de Trabajadores Autónomos y Comerciantes de Cúllar Vega y la Asociación de Empresarios y Profesionales del Centro de Granada,
cuyos representantes, Carlos
López y Christian Carbajosa,
justificaron esta iniciativa en la
necesidad de aunar esfuerzos
para salir de la crisis.



Granada Hoya

más y mejor información

EN BREVE

Páramo, reelegido para la directiva de la Red de Museos de Ciencia

CONORESO. El director del Parque de las Ciencias; Ernesto Páramo, fue reelegido para formar parte de la Junta Directiva de la Red Europea de Museos y Centros de Ciencia (Ecsite) en el marco del Congreso Anual celebrado el sábado en Gothenburg (Suecia), en el que participaron más de mil especialistas.

La UGR y Oximesa firman un acuerdo de colaboración

RELACIONES. El rector de la de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, y José Moreno Rodríguez, en representación de Oximesa firmaron un Convenio de colaboración que tiene como finalidad el desarrollo de relaciones académicas, culturales y científicas entre ambas instituciones.

Crean una herramienta para mejorar el diagnóstico del cáncer

ciencia. Un equipo de científicos españoles, entre los que se encuentra un investigador de la Universidad de Granada, han diseñado una herramienta informácica que permite estudiar la eficiencia de los programas de screening manográfico, utilizados para log tar el dia gnóstico precoz.

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY

Clausura del Trofeo Rector de la Universidad



Francisco González Lodeiro , preside a las 21:00 horas el acto de clausura del Trofeo Rector en la Piscina de Fuentenueva.



El Milenio quiere convertir la ciudad en un escenario

María José Sánchez, informa sobre el programa 'El Milenio en las calles', que aúna espectáculos, conciertos y gastronomía.



'Todas las lenguas de los hombres' en la Biblioteca

Jesus Fernandez presenta a las 19:00 en la Biblioteca de Andalucía su primer libro dentro del ciclo 'Letras Capitales'.



CAMPAÑA

R. C. GRANADA

La Junta presentó ayer a empresarios, sindicatos y agentes sociales las nuevas medidas para la creación de empleo. En Granada se invertírán 22 millones para el Bono de Empleo Joven, ayudas a autónomos, economía social, becas de comercio exterior y ampliación de municipios de especial atención. La delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía, María José Sánchez, junto al delegado de Empleo Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Antonio Aparicio, y el coordinador del Instituto Andaluz de la Juventud, Guillermo Quero, explicaron el último Decreto Ley para el Empleo y Fomento del Emprendimiento, aprobado por el Consejo de Gobierno andaluz para hacer frente a la situación socioeconómica de la comunidad autónoma.

Su publicación en BOJA el pasado 1 de junio ha tenido respuesta con la presentación de 84 solicitudes para acceder al Bono de Empleo Joven en la provincia, una de las medidas en marcha para jóvenes de 18 a 35 años que se beneficiarán de 400 euros durante doce meses de la empresa que los contrate a jornada completa y del que se prevé que se beneficien unos 350 jóvenes granadinos con un presupuesto de 1,6 millones de euros.

Junto al Bono de Empleo Joven también se ha articulado un segundo programa que apoya al trabajo autónomo y empresas, con un presupuesto de 6 millones de euros y del que se espera ayudar a unas 1.787 personas de la provincia. Además, también se contemplan subvenciones a empresas de economía social para la incorporación de socios y trabajadores. Junto a estas medidas también se contempla la oferta de 100 becas para la formación en comercio internacional y y la ampliación de 104 municiplos como Zona de Especial Atención en la provincia.

En la presentación, María José Sánchez aludió a este nuevo Decreto Ley como una más de las medidas adoptadas por la Junta de Andalucía este año para crear



 La Junta de Andalucía aprueba una bonificación mensual de 400 euros para las empresas que contraten a jóvenes

Bono joven para viajar al mercado **laboral**



Guillermo Quero, María José Sánchez y José Antonio Aparicio, ayer, en la presentación del nuevo plan.

empleo y que ya están en marcha, como el Plan de Choque con 50 millones de euros destinados para los parados de larga duración y empresas locales de la construcción con actuaciones medioambientales, en la mejora y construcción de centros educativos, en la rehabilitación de viviendas y trabajos medioambientales y arreglo de ca-

El PSOE prevé que unos 350 granadinos se beneficien del plan dotado con 1,5 millones

minos rurales. Además, el Plan de Medidas Extraordinarias para luchar contra la Exclusión Social, con otros 20 millones para Granada, está destinado a ayudar a los colectivos más castigados por la situación económica.

La parlamentaria socialista Clara Aguilera señaló, por su parte, que el elevado número de parados y las altas tasas de desempleo juvenil requieren de iniciativas "excepcionales, extraordinarias y urgentes" como ésta y explicó que los 400 euros al mes es la cuantía que percibirán las empresas con la condición de formalizar un contrato laboral de 12 meses y a jornada completa con jóvenes de entre. 18 y 35 años, que serán los auténticos tirulares del derecho.

La medida, que prevé beneficiar a 3.125 personas en la comunidad autónoma, cuenta con un presupuesto inicial de 15 millones de euros para toda Andalucía, de los que a la provincia de Granada se destinarán 1,6 millones. Clara Aguilera aludió además a los incentivos para la contratación de autónomos, que contarán con ayudas de hasta 51.170.091 euros, de los que a Granada corresponden más de 6 millones de euros. Estas medidas van dirigidas a promover contrataciones por tiempo indefinido de jóvenes de hasta 35 años, pero también a impulsar la contratación de duración determinada.



GRANADA HOY | Martes 11 de Junio de 2013

VIVIR EN GRANADA

Proyección del documental 'Illegals', de Meyer Levin

La película documental *Illegals*, del escritor y director estadounidense Meyer Levin, se proyecta hoy a las 20:00 horas, en versión original.

*En el Gabinete de Teatro del Palacio de la Madraza.



El Festival Cines del Sur dedica hoy la Nueva Ola de Shochiku

El Isabel la Católica acoge la retrospectiva dedicada a la Nueva Ola de Shochiku y las dos películas correspondientes a la Sección Oficial a competición:

Isabel la Católica a las 17:00 noras.

LA LUPA



Los hermanos Jose Manuel y Emilio Almagro Anaya recogen el premio de manos de José María Iñigo.

Limón Publicidad, premio a la mejor **campaña interactiva**

 El trabajo 'Amigos y donantes' realizado por la agencia granadina recibe la distinción en el VII Festival Internacional de Publicidad Social

Tania Abril GRATADA

La agencia granadina Limón Publicidad y Comunicación se lleva el premio a la mejor campaña interactiva por su trabajo Amigos y donarios, en la septima ledición del Festival Internación al de la Publicidad Social, Publifestival.

Los bermanos José Manuel y Finilio Almagro recogieron el galardón a su trabajo de manos de José María Iñigo en un acto celebrado en Caixa Fórum de Baveelona. La VII edición de Publifestival es una cita ineludible para las empresas con responsabilidad social corporativa, y un firme reconocimiento para todos los profesionales que se dedican a la comunicación y promoción del marketing con causa o la publicidad apcial.

Los galardones están repartidos en dos categorías, para las empresie y compañas más creacivas y so-



Es el segundo galardón de estas características que recibe la agencia granadina en este festival. cialmente activas de este 2013. En el apartado de empresas marcas como Vodafone, Samsung, Bricodepot o EONhan sido premiadas.

Por su parte, el reconocimiento a la campaña de Limón Publicidad y Comunicación es un trabajo realizado para el Centro Regional de Transfusión Sanguínea de Málaga, que se llevó a cabo en las facultades de la Universidad mala gueña. Más de 400 fotos bajo el lema Yo ya he donado, ¿y tú? sirvieron para dar voz y poner cara a cientos de donantes anónimos con el objetivo demotivar así la participación ciudadana en estas iniciativas, especialmente las jornadas de colecta. Para ello se creó la página Donantes de Sangre de Malaga'en Facebook, en la que se consiguió llegar a más de 60.000 personas, y de este modo se estableció una red activa y comprometida con la Comunidad de Donantes de la ciudad andaluza.

La agencia granadina ya recibió un premio de Publifestival en la cuarta edición por una campaña en la que se buscaba la integración laboral de personas con discapacidad intelectual, realizada para el Ayustamiento de Granada.



la se adentra casi por primera vez en él mundo de la acuarela, que había trabajado "muy de pasada", pero en el que ahora profundiza con resultados de auténtica experta. Sala Zaida de Fundación Caja Rural de Granada. De lunes a sábado, de 18,30 a 21,30 horas.

'Nexos 2', el vínculo entre realidad y fantasía

HASTA EL 29 DE JUNIO

El Centro de Producción de Radio Televisión de Andalucía en Granada acoge la exposición de pintura 'Nexos 2', de Gloria Carnero. En esta primera exhibición de Carnero en Granada, colores y trazos son el vínculo entre la realidad y la fantasía en la obra de esta artista, que introduce al espectador en espacios imaginarios donde los individuos se comunican y reflejan sus relaciones entre sí. La muestra 'Nexos' permanecerá abierta al público hasta el 29 de junio de 11:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas, de lunes a viernes, así como los sábados, domingos y festivos, de 11:00 a 14:00 horas.

'La Cara de Granada'

La exposición 'La Cara de Granada' muestra el resultado del proyecto creado por Jorge Rodríguez-Gerada e impulsado por la Obra Social "la Caba" y et Consordio para La Conmemoración del Primer Mitenio de Reino de Granada con el objetivo de destacar el mayor patrimonio de la ciudad: su gente. Los habitantes de esta ciudad son los auténticos protagunistas de esta iniciativa con la que la Otra Social "La Caixa" se ha querido sumar a la Conme meración del Mitenio del Reino de Granada, y que ha con-

tado con la colaboración del Avuntamiento de Granada, La muestra que ahora se inaugura presenta el resultado de la participación ciudadana y la creación de un icono social y artístico basado en la fusión de 613 caras escaņeadas. La Casa nazarí de Zafra recoge el resultado de todo el proceso en una muestra audiovisual que exhibe la cara resultante de la suma de todos los escaneos. También incluye una pieza artística creada expresamente para la muestra en la que un millar de granadas componen el rostro de la ciudad. El proyecto nace a partir de una idea del artista Jorge Rodríguez-Gerada y ha sido dirigido por el colectivo Kognitif. Rodríguez-Gerada está considerado como uno de los artistas más innovadores en la escena internacional del arte urbano. Con la serie "Identidad Compuesta" nos hace reflexionar sobre la importancia de la cohesión. social y la humanización de los iconos en las ciudades contemporário as. La muestra, que se expone en la Casa de Zafra del barrio del Albaiofn (C/ Porteria de la Concennion s/ri) permanecera abierta de martes a domingo, de 12.00 a 14.00 y cle 17.00 a 20.00 horas.

'El Alma deSgranada' HASTA EL 28 DE JUNIO

La Sata de exposiciones Pintor Barba, edificio Atambique de la calle Briones de Pinos Puente coge la excosición 'El Alme de Sgranada. Viaje a la memoria del Reino de Granada', una muestra commemorativa de la celebración del Milenio del Reino de Granada 1013-2013. La exposición estará abierta al público en horario de lunes a viernes, de 10.00 a 14.00 y de 16.00 a 18.00 horas.

www.saberuniversidad.es

La Selectividad, material de alta seguridad

terpretación en Inglés (Pablo de Olavide) y Biotecnología (Pablo de Olavide y Sevilla). La particularidad de la Selecticidad de 2012, a prueba de ca

Humanidades y Traducción e In-

La particularidad de la Selectividad de 2013, o prueba de acceso a la universidad como se denomina formalmente, reside en la nota que se exige a los estudiantes que aspiren a estudiar con una beca. Frente al 5,5 que se ha pedido este año, el curso próximo hará falta una nota media de 6,5 en la fase general.

El tema de junio

Encarna Maldonado

ás de un millón de folios impresos, 367.520 sobres y 174 modelos diferentes de exámenes de 29 materias para 47.000 alumnos. Estos son los grandes números de la Selectividad que este año elabora la Universidad de Sevilla para toda Andalucía, además de Ceuta y Melilla.

La preparación de la prueba de acceso ha necesitado grandes medidas de seguridad: un búnker de puertas acorazadas, videovigilancia, contratos de confidencialidad, traslados controlados y jornadas maratonianas de trabajo. Todo para evitar fil-

Los sobres en el búnker de la Universidad de Sevilla. / J. C. GARCÍA

traciones y minimizar el riesgo de incidencias durante los exámenes. "La seguridad es la garantía de la igualdad", subraya el profesor de la Universidad de Sevilla y coordinador de la Selectividad, Jesús Ugalde.

El último paso se produjo ayer, 10 de junio, cuando cada universidad envió una furgonera para recoger las pruebas. El traslado tuvo lugar bajo la supervisión de Ignacio Ugalde observa el proceso. / J. C. GARCÍA

un responsable de cada institución. A partir de ahora queda distribuir las copias en los lugares donde los alumnos realizarán los exámenes entre los días 18 y 21 de junio.

Si se tiene en cuenta lo que ha ocurrido en los últimos cursos, las carreras más complicadas para lograr plaza serán Medicina (que se imparte en las universidades de Granada, Sevilla, Málaga, Cádiz y Córdoba), la doble titulación en

EXAMEN DE SELECTIVIDAD 1,2 millones de folios de folios 367.520 sobres 1,000 CD para provises musicares musicares

Más en www.saberuniversidad.es

Información completa en www.saberuniversidad.es

GRANADA

Prevención y educación, el mejor antidopaje

a cultura del dopaje parece haberse instalado en el mundo del deporte, mientras que los sistemas de control actuales además de no resultar eficaces generan tratos desiguales. Los investigadores Mikel Zabala y Jaime Morente plantean reforzar la educación y la sensibilización.

MÁLAGA -



El estado del mar en el Estrecho ya se puede prever

l único grupo de oceanografía de Málaga desarrolla un sistema para conocer con 72 horas de antelación las condiciones del mar en el Estrecho. La Autoridad Portuaria de la Bahía de Algeciras abre al uso público esta herramienta que se extenderá a los demás puertos del país.

SEVILLA



Seis de cada 100 desplazamientos se hacen en bici

l grupo de investigación del profesor José Ignacio Castillo ha sido premiado por un trabajo en el que han constatado el éxito del sistema público de alquiler de bicicletas en Sevilla, a pesar de que inicialmente un tercio de los ciudadanos estaba hasta en contra del carril bici.

CÁDIZ



El 15% de los andaluces quieren ser empresario

I 15% de los andaluces riene intención de crear una empresa y el 48% de los emprendedores es universitario, según recoge el informe GEM 2012 que dirige el profesor José Ruiz Navarro, en el que se pone de manifiesto que la tasa de emprendimiento en Andalucía alcanza el 6.1%.

ALMERÍA



Los robots aprenden a modular su fuerza

a ingeniera Silvia Sánchez desarrolla, en su proyecto de fin de carrera dirigido por Antonio Gimenez y Javier López, un sistema que permite a los equipos robotizados adaptar la presión que ejercen y su rigidez para evitar accidentes cuando trabajan en la asistencia a humanos.

Concurso de imagen creati-

va. La Universidad de Granada, a través de la Facultad de Bellas Ártes, convoca un concurso de ideas para crear la imagen corporativa que se utilizará en la agenda, la memoria y el ca lendario del curso 2013/2014

'Árboles' de Évaristo Guerra.

La sala de exposiciones del Rectorado de Málaga acoge hasta el 10 de julio la exposición Árboles del pintor Evaristo Guerra. Comprende una treintena de óleos, grabados y serigrafías con la naturaleza como eje central.

Tres días para conocer et fondo de arte contemporáneo. La

do de arte contemporáneo. La Universidad de Sevilla expone entre et 24 y et 27 de junio su colección de arte contemporaneo. Forma parte de las actividades del curso de experto en Gestión del Patrimonio. Cursos de verano. La Universidad de Cádiz y el Ayuntamiento de la ciudad celebran la edición número 64 de sus cursos que comprenden 16 seminarios de 20 horas presenciales y cinco virtuales sobre literatura, fotografía o acuicultura, entre otros.

inglés y deportes. La Universidad de Almería organiza este verano el primer campamento de verano de la ciudad dirigido a ninos de entre tres y 12 años que ofrece la opción de elegir todas las actividades en inglés o solo parte de eltas.